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ßáëîêîÀÊÎÎ "Çàùèòà è ïîääåðæêà
ãðàæäàíñêèõ ïðàâ è èíèöèàòèâ"

íà Àëòàå

6 ìàÿ 2010 ãîäà ïðåäñåäàòåëü ïàðòèè
«ßÁËÎÊÎ» Ñåðãåé Ìèòðîõèí âûñòóïèë ñ
îáðàùåíèåì ê Ïðåçèäåíòó Ðîññèè Äìèò-
ðèþ Ìåäâåäåâó:

«Òî, ÷òî ïîðòðåòû Ñòàëèíà êàê Ìàð-
øàëà Ïîáåäû íå ïîÿâèëèñü íà óëèöàõ

Ìîñêâû, — áîëüøîå äîñòèæåíèå íàøåãî
ãðàæäàíñêîãî îáùåñòâà. «ßÁËÎÊÎ» àê-
òèâíî ó÷àñòâîâàëî â ýòîé êàìïàíèè. Â
ïåðâîì æå çàÿâëåíèè ìû ñêàçàëè, ÷òî
ñòàëèíñêèõ ïîðòðåòîâ ñðåäè ïðàçäíè÷íî-
ãî óáðàíñòâà ìîñêîâñêèõ óëèö è ïëîùà-
äåé íå áóäåò. Îäíàêî ðàçìåùåíèå óæå
ïîäãîòîâëåííîé òîòàëèòàðíîé àãèòàöèè â
ìîñêîâñêèõ ìóçåÿõ è îáùåñòâåííûõ öåíò-
ðàõ çàñòàâëÿåò åùå ðàç âåðíóòüñÿ ê ýòî-
ìó âîïðîñó.

Íå íàäî ëãàòü è îáúÿâëÿòü âûâåøè-
âàíèå ïëàêàòîâ, ïðè÷èñëÿþùèõ Ñòàëèíà
ê òâîðöàì Ïîáåäû, ïðîñâåòèòåëüñêîé
àêöèåé. Ýòî ðàñòèðàæèðîâàííûå íà ñðåä-
ñòâà ãîðîäñêîãî áþäæåòà, òî åñòü íà äåíü-
ãè ìîñêâè÷åé, àãèòàöèîííûå ìàòåðèàëû,
ïðîïàãàíäèðóþùèå èçâðàùåííóþ ñòàëèí-
ñêóþ âåðñèþ èñòîðèè.

Ïîáåäà — äîñòèæåíèå íàðîäà, îïëà-
÷åííîå íàðîäíîé êðîâüþ, ìèëëèîíàìè
æèçíåé. Ýòè æèçíè îòäàíû íå çà Ñòàëè-
íà è åãî ïàëà÷åñêóþ ñèñòåìó, à çà ñòðàíó,

ÑÒÀËÈÍÈÇÌ ÍÅ ÏÐÎÉÄÅÒ!

çà æèâøèõ â íåé ëþäåé, çà áóäóùèå ïîêî-
ëåíèÿ, â òîì ÷èñëå è çà íàøå.

Êàòàñòðîôà 1941 ãîäà — ëó÷øåå òîìó
äîêàçàòåëüñòâî. Çà äåñÿòèëåòèÿ áåçðàç-
äåëüíîãî ãîñïîäñòâà ñòàëèíñêî-áîëüøå-
âèñòñêàÿ ñèñòåìà íå ñìîãëà íè ïðåäîòâ-

ðàòèòü âîéíó, íè ïîäãîòîâèòü ñòðàíó ê íà-
ïàäåíèþ âðàãà.

Òîëüêî ñàìîîòâåðæåííàÿ áîðüáà, êî-
òîðóþ íàðîäû íàøåé ñòðàíû ïîâåëè çà
ñâîå Îòå÷åñòâî, ñìîãëà îñòàíîâèòü, à çà-
òåì è îáðàòèòü âñïÿòü ôàøèñòñêîå íàøå-
ñòâèå.

Íå ñóùåñòâîâàíèå íàðîäîâ ÑÑÑÐ, ãå-
íîöèä êîòîðûõ Ñòàëèí óñòðîèë ïóòåì êîë-
ëåêòèâèçàöèè è ìàññîâûõ ðåïðåññèé, à
ñîõðàíåíèå ñîáñòâåííîé æèçíè è ñîá-
ñòâåííîé âëàñòè áûëè ãëàâíûì ìîòèâîì,
ïîáóæäàâøèì Èîñèôà Äæóãàøâèëè íå
òîëüêî ñîïðîòèâëÿòüñÿ ôàøèñòàì, íî è
ïðèíîñèòü áåññìûñëåííûå æåðòâû çà
ñ÷åò òåõ æå ñàìûõ íàðîäîâ, ïðåæäå âñåãî
— ðóññêîãî.

Íå ñëó÷àéíî ñðàçó ïîñëå âîéíû ðàç-
âåðíóëñÿ íîâûé âèòîê æåñòî÷àéøèõ ðåï-
ðåññèé, îáúåêòîì êîòîðûõ ñòàë íàðîä-
ïîáåäèòåëü, ñèëû è ìóæåñòâà êîòîðîãî
ñèñòåìà áîÿëàñü. Ñòðåìÿñü ïðèïèñàòü
âñå çàñëóãè ñåáå, ñòàëèíñêàÿ ñèñòåìà ñî-

çíàòåëüíî ïðèíèæàëà ìàñøòàá íàðîäíî-
ãî ïîäâèãà, â ðàçû çàíèæàëà ïîòåðè, êà-
ðàëà ïîïûòêè ãîâîðèòü î öåíå ïîáåäû è
òðàãåäèè íàðîäà. Èçâåñòíàÿ ñåãîäíÿ
âñåì òðàãè÷åñêàÿ è ïðîíçèòåëüíàÿ ïåñ-
íÿ «Âðàãè ñîæãëè ðîäíóþ õàòó» áûëà ïðè
Ñòàëèíå çàïðåùåíà äëÿ èñïîëíåíèÿ.

Ïëàêàòû ñî Ñòàëèíûì — ãåíåðàëèñ-
ñèìóñîì Ïîáåäû — ýòî áåççàñòåí÷èâàÿ
è öèíè÷íàÿ ïðîïàãàíäà òîé âåðñèè èñòî-
ðèè, â êîòîðîé íå ðàçðåøàåòñÿ ïåòü î òðà-
ãåäèè ïîáåäèòåëåé, â êîòîðîé âñå ïëåí-
íûå ïðèðàâíåíû ê ïðåäàòåëÿì, â êîòî-
ðîé ïðåñåêàåòñÿ ëþáàÿ ïîïûòêà óñîì-
íèòüñÿ â ðîëè Ñòàëèíà êàê îðãàíèçàòîðà
Ïîáåäû.

Ìû ñ÷èòàåì ñâîèì äîëãîì ïåðåä ïàâ-
øèìè è æèâûìè Ïîáåäèòåëÿìè áîðîòü-
ñÿ ïðîòèâ òàêèõ ïîïûòîê.

Ìû óâåðåíû, ÷òî ïðÿìîå, ÷åòêîå, îôè-
öèàëüíîå âûðàæåíèå îòíîøåíèÿ ê òàêî-
ãî ðîäà äåéñòâèÿì ÷èíîâíèêîâ — äîëã ñå-
ãîäíÿøíåãî ãîñóäàðñòâ à è åãî ãëàâû.

Ìû ïðèçûâàåì Ïðåçèäåíòà ÐÔ äàòü,
íàêîíåö, æåñòêóþ îôèöèàëüíóþ îöåíêó
ñòàëèíñêîé ñèñòåìå è åå «ïðèìàçûâà-
íèþ» ê Âåëèêîé Ïîáåäå — íå â èíòåðíå-
òîâñêîì áëîãå, íå â èíòåðâüþ, à â îáðà-
ùåíèè ê íàöèè.

Âíå çàâèñèìîñòè îò ýòîãî ìû áóäåì
ïðîäîëæàòü áîðüáó ïðîòèâ ðåàáèëèòàöèè
ñòàëèíèçìà è ñâîåãî äîáüåìñÿ».

7 ìàÿ 2010 ãîäà Äìèòðèé Ìåäâåäåâ
â èíòåðâüþ ãàçåòå «Èçâåñòèÿ» îò-
êëèêíóëñÿ íà ïðèçûâ. Îí ñêàçàë: «Åñòü
àáñîëþòíî î÷åâèäíûå âåùè — Âåëèêóþ
Îòå÷åñòâåííóþ âîéíó âûèãðàë íàø íàðîä,
íå Ñòàëèí è äàæå íå âîåíà÷àëüíèêè, ïðè
âñåé âàæíîñòè òîãî, ÷åì îíè çàíèìàëèñü.
Äà, èõ ðîëü áûëà, áåçóñëîâíî, î÷åíü ñå-
ðüåçíîé, íî â òî æå âðåìÿ âîéíó âûèãðà-
ëè ëþäè öåíîé íåèìîâåðíûõ óñèëèé, öå-
íîé æèçíè îãðîìíîãî êîëè÷åñòâà ëþäåé.

×òî êàñàåòñÿ ðîëè Ñòàëèíà, åå ìîæ-
íî îöåíèâàòü ïî-ðàçíîìó. Êòî-òî ñ÷èòàåò,
÷òî ðîëü Âåðõîâíîãî ãëàâíîêîìàíäóþùå-
ãî áûëà ÷ðåçâû÷àéíîé, êòî-òî ñ÷èòàåò, ÷òî
ýòî íå òàê. Âîïðîñ íå â ýòîì, à â òîì, êàê
ìû â öåëîì îöåíèâàåì ñàìó ôèãóðó Ñòà-
ëèíà. Åñëè ãîâîðèòü î ãîñóäàðñòâåííîé
îöåíêå, î òîì, êàê îöåíèâàåòñÿ Ñòàëèí
ðóêîâîäñòâîì ñòðàíû â ïîñëåäíèå ãîäû,
ñ ìîìåíòà âîçíèêíîâåíèÿ íîâîãî Ðîññèé-
ñêîãî ãîñóäàðñòâà, òî çäåñü îöåíêà î÷å-
âèäíàÿ — Ñòàëèí ñîâåðøèë ìàññó ïðå-
ñòóïëåíèé ïðîòèâ ñâîåãî íàðîäà. È íå-
ñìîòðÿ íà òî, ÷òî îí ìíîãî ðàáîòàë, íå-
ñìîòðÿ íà òî, ÷òî ïîä åãî ðóêîâîäñòâîì
ñòðàíà äîáèâàëàñü óñïåõîâ, òî, ÷òî áûëî
ñäåëàíî â îòíîøåíèè ñîáñòâåííîãî íàðî-
äà, íå ìîæåò áûòü ïðîùåíî. Ýòî ïåðâîå.

Âòîðîå. Ëþäè, êîòîðûå ëþáÿò Ñòàëè-
íà èëè íåíàâèäÿò Ñòàëèíà, èìåþò ïðàâî
íà ñâîþ òî÷êó çðåíèÿ. È òî, ÷òî ìíîãèå

âåòåðàíû, ëþäè ïîêîëåíèÿ ïîáåäèòåëåé,
õîðîøî îòíîñÿòñÿ ê Ñòàëèíó, — ýòî íå-
óäèâèòåëüíî. ß ñ÷èòàþ, îíè èìåþò íà ýòî
ïðàâî. Êàæäûé ÷åëîâåê èìååò ïðàâî íà
ñîáñòâåííûå îöåíêè. Äðóãîé âîïðîñ, ÷òî
òàêîãî ðîäà ëè÷íûå îöåíêè íå äîëæíû
âëèÿòü íà ãîñóäàðñòâåííûå îöåíêè. À ÿ
âàì åùå ðàç èõ âîñïðîèçâåë.

Ìíå êàæåòñÿ, èíîãäà ýòó òåìó «ïåðåêà-
÷èâàþò». Åñëè ãîâîðèòü îá îòíîøåíèè ê
Ñòàëèíó è íåêîòîðûì äðóãèì ðóêîâîäèòå-
ëÿì, òî è â 90-å ãîäû áûëî íåìàëî ïî÷èòà-
òåëåé ýòîãî ÷åëîâåêà, íî íèêòî íå ãîâîðèë
î ðåíåññàíñå ñòàëèíèçìà. À ñåé÷àñ âäðóã
çàãîâîðèëè. Äà, èñòîðè÷åñêèå ôèãóðû ìî-
ãóò ñòàíîâèòüñÿ îáúåêòîì îáîæåñòâëåíèÿ,
ïîêëîíåíèÿ. Èíîãäà ýòèì çàíèìàåòñÿ ìî-
ëîäåæü, îñîáåííî ìîëîäåæü «ëåâîé»
îðèåíòàöèè. Íî ýòî èõ äåëî, â êîíöå êîí-
öîâ. Õîòÿ, êîíå÷íî, äëÿ áîëüøèíñòâà ëþ-
äåé â ìèðå ôèãóðà Ñòàëèíà î÷åâèäíà, îíà
íå âûçûâàåò íèêàêèõ òåïëûõ ýìîöèé.

Íî íè â êîåì ñëó÷àå íåëüçÿ ãîâîðèòü î
òîì, ÷òî ñòàëèíèçì âîçâðàùàåòñÿ â íàø
ïîâñåäíåâíûé áûò, ÷òî ìû âîçâðàùàåì
ñèìâîëèêó, ÷òî ìû ñîáèðàåìñÿ èñïîëüçî-
âàòü êàêèå-òî ïëàêàòû, åùå ÷òî-òî äåëàòü.
Ýòîãî íåò è íå áóäåò. Ýòî àáñîëþòíî èñ-
êëþ÷åíî. È â ýòîì, åñëè õîòèòå, íûíåøíÿÿ
ãîñóäàðñòâåííàÿ èäåîëîãèÿ è ìîÿ îöåíêà
êàê ïðåçèäåíòà Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè.
Ïîýòîìó ÿ áû âñåãäà çäåñü îòäåëÿë ãîñó-
äàðñòâåííóþ îöåíêó îò ëè÷íûõ îöåíîê».

Öåðåìîíèÿ âîçëîæåíèÿ âåíêîâ è öâåòîâ ê Âå÷íîìó îãíþ
(Ñåðãåé Ìèòðîõèí è Ãðèãîðèé ßâëèíñêèé)

Â êàíóí 65-ëåòèÿ Ïîáåäû â Âåëèêîé Îòå÷åñòâåííîé âîéíå â ñòðàíå
ñ íîâîé ñèëîé àêòèâèçèðîâàëèñü ñòàëèíèñòû, êîòîðûå âîçæåëàëè èñ-
ïîëüçîâàòü ñèìâîë Ïîáåäû äëÿ îáåëåíèÿ èìåíè Ñòàëèíà. Ñòàëèí — ýòî
÷åëîâåê, ïðè êîòîðîì â ÃÓËÀÃå, áóäó÷è ðåïðåññèðîâàííûìè, ïîãèáëî
áîëåå 2,5 ìèëëèîíà íàøèõ ñîîòå÷åñòâåííèêîâ, â òîì ÷èñëå ïî÷òè
15 òûñÿ÷ æèòåëåé Àëòàéñêîãî êðàÿ.

Ïåðçèäåíò ÐÔ Äìèòðèé Ìåäâåäåâ

19–20 àïðåëÿ 2010 ã. â Ìîñêâå ïðè
ñîòðóäíè÷åñòâå àïïàðàòà óïîëíîìî÷åí-
íîãî ïî ïðàâàì ÷åëîâåêà â Ðîññèéñêîé
Ôåäåðàöèè è Åâðîïåéñêîãî Ñîþçà ñî-
ñòîÿëàñü ìåæäóíàðîäíàÿ êîíôåðåí-
öèÿ, â êîòîðîé ïðèíÿëè ó÷àñòèå ÷ëåíû
îáùåñòâåííûõ íàáëþäàòåëüíûõ êîìèñ-
ñèé èç ñóáúåêòîâ ÐÔ, ïðåäñòàâèòåëè àï-
ïàðàòà óïîëíîìî÷åííîãî ïî ïðàâàì
÷åëîâåêà â ÐÔ è àíàëîãè÷íîé ñòðóêòóðû
ðÿäà ðåãèîíîâ Ðîññèè, ÷ëåíû Îáùå-
ñòâåííîé ïàëàòû Ðîññèéñêîé Ôåäåðà-
öèè è âûñîêîïîñòàâëåííûå ëèöà èç
ðîññèéñêèõ ïðàâîîõðàíèòåëüíûõ îðãà-
íîâ (Ìèíèñòåðñòâà þñòèöèè, ÌÂÄ, Ãåíå-
ðàëüíîé ïðîêóðàòóðû, ÔÑÁ, ÔÑÈÍ Ðîñ-
ñèè), à òàêæå Ìèíîáðíàóêè.

Ñ ïðèâåòñòâåííûì ñëîâàì ê ó÷àñòíè-
êàì êîíôåðåíöèè îáðàòèëèñü Ôåðíàíäî

Âàëåíñóýëà Ìàðñî, ãëàâà äåëåãàöèè Åâ-
ðîïåéñêîãî Ñîþçà â Ðîññèè, Âëàäèìèð
Ëóêèí, óïîëíîìî÷åííûé ïî ïðàâàì ÷åëî-
âåêà â ÐÔ, è Ñåðãåé Êàòûðèí, çàìåñòè-

òåëü ñåêðåòàðÿ Îáùåñòâåííîé ïàëàòû
Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè.

Â ïåðâûé äåíü ðàáîòû êîíôåðåíöèè
òàêæå âûñòóïèëè: Ëþäìèëà Àëåêñååâà,
ðóêîâîäèòåëü ñòàðåéøåé ïðàâîçàùèòíîé
îðãàíèçàöèè â Ðîññèè — Ìîñêîâñêîé Õåëü-
ñèíêñêîé ãðóïïû, Ìàðèÿ Êàííàáèõ, ÷ëåí
Îáùåñòâåííîé ïàëàòû ÐÔ, Âàëåðèé Áîð-
ùåâ, ïðåäñåäàòåëü ÎÍÊ, ã. Ìîñêâà, Âàëå-
ðèé Áàçóíîâ, çàìåñòèòåëü íà÷àëüíèêà óï-
ðàâëåíèÿ àïïàðàòà óïîëíîìî÷åííîãî ïî
ïðàâàì ÷åëîâåêà â ÐÔ, Ïåòÿ Íåñòåðîâà,
íà÷àëüíèê îòäåëà Ñåêðåòàðèàòà Åâðî-
ïåéñêîãî êîìèòåòà ïî ïðåäóïðåæäåíèþ
ïûòîê (ÅÊÏÏ), Àíäðåé Áûêîâ, íà÷àëüíèê
îòäåëà ÌÂÄ, Âëàäèìèð Çàòîíñêèé, çàì.
íà÷àëüíèêà óïðàâëåíèÿ ÔÑÈÍ, Ñåðãåé Òà-
ðàêàíîâ, íà÷àëüíèê óïðàâëåíèÿ Ãåíå-
ðàëüíîé ïðîêóðàòóðû ÐÔ, Ìàðê Ãîëüäìàí,

ïðåäñåäàòåëü ÎÍÊ Ëèïåöêîé îáëàñòè,
Ìàðê Êóïåðìàí, ïðåäñåäàòåëü ÎÍÊ Ñàõà-
ëèíñêîé îáëàñòè, Àëåêñàíäð Ãîí÷àðåíêî,
ïðåäñåäàòåëü ÎÍÊ Àëòàéñêîãî êðàÿ, è äð.

Âî âòîðîé äåíü ðàáîòû êîíôåðåíöèè
åå ó÷àñòíèêè ðàáîòàëè â ñåêöèÿõ. Ïî çà-
âåðøåíèè êîíôåðåíöèè âñå åå ó÷àñòíè-
êè ïðèíÿëè è ïîäïèñàëè îáðàùåíèå ê ðó-
êîâîäñòâó Ðîññèè — ïðåçèäåíòó Äìèòðèþ
Ìåäâåäåâó, ïðåäñåäàòåëþ ïðàâèòåëüñòâà
Âëàäèìèðó Ïóòèíó, ïðåäñåäàòåëþ Ãîñó-
äàðñòâåííîé äóìû Áîðèñó Ãðûçëîâó,
ïðåäñåäàòåëþ Ñîâåòà ôåäåðàöèè Ñåð-
ãåþ Ìèðîíîâó è ñåêðåòàðþ Îáùåñòâåííîé
ïàëàòû ÐÔ Åâãåíèþ Âåëèõîâó, íàïðàâëåí-
íîå íà ðàñøèðåíèå âîçìîæíîñòåé ÷ëå-
íîâ ÎÍÊ ïî êîíòðîëþ çà ñîáëþäåíèåì
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Решение Правительства РФ о прод-
лении моратория на накопительные пен-
сионные взносы и отказ от индексации 
пенсий является самым циничным из всех 
возможных способов экономии на своих 
же гражданах.

Это решение поставит на грань бед-
ности большую часть пенсионеров страны. 

Планируя за счет стариков покрыть из-
держки своей преступной и неэффектив-
ной политики, правительство расписыва-
ется в собственном бессилии справиться 
с кризисом.

Партия ЯБЛОКО требует от правитель-
ства принять принципиальное решение об 
индексации пенсий на уровень инфляции, 
как это предусмотрено федеральным за-
коном.

Экономию бюджетных средств необ-
ходимо осуществлять за счет сокращения 
колоссальных военных расходов, оптими-
зации системы государственных закупок 
и работы государственных корпораций и 
монополий, съедающих миллиарды ру-
блей по непрозрачным схемам.

Мы требуем от Правительства РФ 
пересмотреть принятые решения по пово-
ду пенсионных накоплений и индексации 
в интересах граждан России, а не финан-
совых чиновников.

Председатель партии ЯБЛОКО 
Сергей Митрохин

5 сентября в конференц-зале отеля 
«Александр Хаус» в г. Барнауле прошла 
XX конференция Алтайского краевого 
регионального отделения Политической 
партии «Российская объединенная демо-
кратическая партия «ЯБЛОКО». 

В работе конференции приняло уча-
стие свыше 30 человек, в т.ч. 26 делега-
тов, представляющих 17 из 20 местных 
партийных организаций края с общей 
численностью 527 членов партии.

Делегаты конференции, заслушав 
отчет руководящих и контрольно-ревизи-
онных органов регионального отделения 
партии, признали их работу удовлетво-
рительной.

В ходе тайного голосования на но-
вый срок был переизбран председатель 
краевого отделения партии Александр 
Гончаренко.

Заместителями председателя стали 
заведующий научно-производственной 
лабораторией пищевого машиностроения 
в Алтайском государ-
ственном техническом 
университете Александр 
Кондров и руководитель 
школы собственников жи-
лья Наталья Воскобоева. 

Александр Кондров 
будет представлять ре-
гиональное отделение 
в Федеральном Совете 
партии «ЯБЛОКО».

На конференции был 
избран новый состав 
коллегиального руково-
дящего органа краевого 
отделения партии — Ре-
гионального Совета в 
количестве 15 человек. В 

него помимо председателя и его замести-
телей вошли: юрист Игорь Архипов, член 
Общественной наблюдательной комис-
сии Алтайского края Вячеслав Беришев, 
детский кардиолог Галина Гончаренко, 
арбитражный управляющий Александр 
Марченко, эксперт ЖКХ из г. Заринска Га-
лина Морозова, председатель партийного 
отделения в г. Рубцовске Ольга Ожгибице-
ва, заместитель руководителя местного 
Россельхознадзора Анатолий Самсонов 
и лидер «яблочников» в Павловском 
районе Лев Суржиков, предприниматели 
Вячеслав Филиппов и Владимир Юрченко. 
Интересы гендерной фракции в Регсовете 
будет представлять Марина Иващенко, а 
молодежной фракции — Марина Синкина.

Семь человек из состава Регионально-
го Совета делегатами конференции были 
избраны в Бюро, постоянно действующий 
руководящий орган регионального отде-
ления партии.

Помимо этого, прошли выборы кон-
трольно-ревизионной комиссии. В состав 
комиссии вошли: руководитель фракции 
«Зеленая Россия» в краевом отделении 
партии Вадим Калашник, бухгалтер Лари-
са Яхлакова и член гендерной фракции 
Галина Шевкунова.

Кроме выборов руководящих и кон-
трольно-ревизионных органов участники 
конференции обсудили политическую и 
экономическую ситуацию в стране и в 
крае, предстоящие в 2016 году выборы 
в Государственную Думу РФ и в краевое 
Законодательное Собрание.

В частности, говоря о выборах в АКЗС, 
лидер краевых «яблочников» заявил: «Мы 
готовы включить в свой список граждан-
ских активистов, представителей обще-
ственно-политических сил, разделяющих 
демократические ценности и готовых под-
писать меморандум партии «ЯБЛОКО» о 
политической альтернативе».

Россия переживает серьезный эконо-
мический кризис, социальные последствия 
которого наиболее ощутимы в дотационных 
регионах, таких как Алтайский край. 

В крае снижаются среднедушевой доход, 
реальная заработная плата и пенсии.

Рост цен и тарифов на жилищно-комму-
нальные услуги, введение платы за капи-
тальный ремонт, рост потребительских цен 
способствуют обнищанию граждан.

Так называемая «оптимизация» в здра-
воохранении, в образовании, в культуре и 
в науке ведет к снижению качества жизни и 
человеческого капитала.

Высокая налоговая нагрузка, усиление 
роли правоохранительных органов в эко-
номической политике, бюрократизация и 
коррупция во всех эшелонах власти душат 
предпринимательскую активность.

Внешнеполитические авантюры крем-
левских властей, милитаризация бюджета 
страны в ущерб бюджетам здравоохранения, 
образования, культуры и ЖКХ во многом 
стали возможны из-за отсутствия в Государ-
ственной Думе и во многих региональных 
законодательных собраниях демократиче-
ских фракций. 

За время с момента выборов в Госу-
дарственную Думу и в Алтайское краевое 
Законодательное Собрание стало отчетливо 
ясно, что лозунг «Голосуй за любую партию, 
кроме «Единой России», был, по меньшей 
мере, ошибочным.

Данная тактика не позволила либераль-
ным и демократическим силам в стране на 
выборах Президента РФ иметь своего кан-
дидата. Потенциальный кандидат этих сил 
— Григорий Явлинский был снят с выборов.

Так называемые оппозиционные пар-
ламентские партии (КПРФ, «Справедливая 

Россия» и ЛДПР) практически по всем 
ключевым вопросам и на федеральном, и 
на региональном уровне поддерживают пра-
вящую партию и фактически, на наш взгляд, 
являются ее филиалами. 

Предстоящие в 2016 году выборы в Го-
сударственную Думу и в Алтайское краевое 
Законодательное Собрание (АКЗС) судьбо-
носны как для демократических сил, так для 
страны и края.

На прошлых выборах в Государственную 
Думу наша партия набрала более 3% голо-
сов, поэтому мы освобождены от сбора под-
писей в свою поддержку  и на федеральных, 
и на всех выборах в Алтайском крае. Снять 
нас с выборов, как это было на выборах АКЗС 
в 2011 году, в 2016 году будет невозможно. 

 Мы предлагаем гражданским активи-
стам, общественно-политическим силам в 
крае, разделяющим демократические и либе-
ральные ценности, приоритетом которых яв-
ляется соблюдение прав и свобод человека, 
европейский путь развития России, и готовым 
подписать меморандум политической аль-
тернативы, — войти в крае в избирательное 
объединение «ЯБЛОКО» — объединенные 
демократы».

Мы предлагаем всем нашим коллегам, не 
членам «ЯБЛОКА», следующее: иметь рав-
ные шансы с членами партии на включение 
в избирательный список на выборах в Алтай-
ское краевое Законодательное Собрание, 
участие в подготовке общей предвыборной 
программы, в предвыборной агитации и в 
контроле за голосованием. 

Региональное отделение готово при ре-
шении вопросов, связанных с формировани-
ем федерального списка партии на выборах 
в Государственную Думу РФ, рассмотреть 
на краевой конференции все предложенные 

коалицией кандидатуры наравне с 
членами партии и предложить съез-
ду партии включить в федеральный 
партийный список наиболее до-
стойные. 

Мы осознаем, что выборы в 
нашей стране нечестные, однако 
сегодня не существует иной возмож-
ности смены власти, в том числе и 
на краевом уровне.

Все мы — политики и граждан-
ские активисты — ответственны за 
будущее страны и нашего края! 

Мы объявляем демократический 
призыв в Алтайском крае в буду-
щее избирательное объединение: 
«ЯБЛОКО» — объединенные де-
мократы».

Правозащитную премию имени Вацла-
ва Гавела, которая вручается уже в третий 
раз, за выдающиеся заслуги гражданского 
общества в защите прав человека — по-
лучила Людмила Алексеева, российский 
ветеран правозащитного движения. Ей 
вручили ее на специальной церемонии 
во Дворце Европы в Страсбурге, в день 
открытия осенней пленарной сессии Пар-
ламентской ассамблеи Совета Европы 
(ПАСЕ).

Вручая награду, председатель ПАСЕ и 
председатель отборочной комиссии Анн 
Брассёр заявила: «Людмила Алексеева 
вдохновила не одно поколение активистов 
как в России, так и за рубежом на борьбу за 
справедливость. На протяжении несколь-
ких десятилетий она подвергалась пре-
следованиям и угрозам, потеряла работу 
и была вынуждена покинуть свою страну 
для того, чтобы продолжать заявлять о на-
рушениях прав человека в Советском Со-
юзе. Сегодня она возглавляет Московскую 
Хельсинкскую группу, НПО, которая часто 
сталкивается с враждебным отношением, 
но, тем не менее, продолжает заниматься 
выявлением нарушений прав человека и 
оказанием помощи жертвам. Для меня 
большая честь видеть сегодня г-жу Алек-
сееву в этом зале заседаний. Я отдаю 
должное ее многолетней приверженности 
своему делу».

Людмила Алексеева, которой в на-
стоящее время 88 лет, является ветера-

ном правозащитного движения на своей 
родине, в России. В молодости она от-
казалась от многообещающей академи-
ческой карьеры, чтобы присоединиться 
к советскому диссидентскому движению, 
став одним из основателей Московской 
Хельсинкской группы. Будучи вынуждена 
в 1977 году эмигрировать в США, в 1989 
она возвратилась в Россию, чтобы про-
должить свою деятельность, став прези-
дентом Международного Хельсинкского 
фонда, а позднее ― членом Комиссии по 
правам человека при Президенте России. 
Она неустанно трудится над защитой и 
укреплением верховенства права. 

Государство должно выполнять 
обязательства перед пенсионерами

Заявление партии ЯБЛОКО, 30 сентября 2015 г.

демократический призыв!
Заявление Регионального Совета  

Алтайского краевого отделения партии «ЯБЛОКО» 

алтайские «яблочники» 
провели выборы

лауреатом правозащитной премии имени вацлава 
Гавела за 2015 Год стала людмила алексеева



известно, что в XXI веке преуспевать 
будут те государства, где выше будет 
интеллектуальный капитал. о том, что 
происходит с российской наукой, можно 
узнать из интервью с членом политиче-
ского комитета партии «яблоко», коор-
динатором фракции «зеленая россия», 
членом-корреспондентом российской 
академии наук, профессором, доктором 
биологических наук алексеем владими-
ровичем яблоковым

Исполнилось ровно два года с нача-
ла реформы Российской академии наук 
(РАН). Согласно федеральному закону, 
вступившему в силу 27 сентября 2013 года, 
в состав РАН вошли две другие академии 
— сельскохозяйственная и медицинских 
наук, а для управления всеми институтами 
создали Федеральное агентство научных 
организаций (ФАНО).

— алексей владимирович, а была 
ли, собственно, реформа ран? или с 
академией наук за эти два года произо-
шло что-то другое?

— Никакая это была не реформа, а 
уничтожение РАН в том виде, в котором 
она существовала 250 лет. За эти два 
года Академия наук потеряла свою само-
стоятельность, поскольку ее главу теперь 
утверждает президент России, а также 
резко потеряла в финансировании. Кроме 
того, эта «реформа» вылилась в то, что у 
академии отобрали собственные здания и 
земли и передали в полное распоряжение 
ФАНО. Но управлением недвижимостью 
ФАНО не ограничилось и стало активно 

вмешиваться в научную работу. Я, напри-
мер, работая в Институте биологии разви-
тия, не припомню, чтобы от нас когда-либо 
требовали такого количества отчетов, как 
сейчас. В настоящее время чиновники из 
ФАНО требуют заполнения бесконечного 
количества всевозможных бумажек. Прави-
тельство смотрит на РАН как на обузу: для 
того чтобы добывать нефть и газ, получать 
с этого деньги, фундаментальная наука 
не нужна. Такое положение вещей — это 
трагическая и стратегическая ошибка. Тем 
не менее ученые кое-как выживают, зар-
платы свои получают. Но серьезный отток 
молодежи уже ощущается. Как говорится, 
в неволе не размножаются. 

Поэтому требовать в этих условиях от 
науки каких-то выдающихся результатов 
просто смешно. Многие талантливые мо-

лодые ученые уезжают из России работать 
в Америку, Германию, Францию. То есть 
туда, где будут получать не только непло-
хие деньги за свои труды, но и престижные 
премии в области науки.

— еще в марте глава ран владимир 
Фортов сказал, что реформа в целом 
прошла мягко, ученые почти не ощу-
тили на себе издержек, связанных с 
переходом на новую систему работы...

— Это не так. Я, может, уже не так 
активно работаю, как прежде, поскольку 
все больше сконцентрирован на своих 
личных научных трудах, реализации ста-
рых проектов, но я вижу, что происходит 
вокруг меня. Наш институт, конечно, резко 
ослабил свою работу в области теорети-
ческой биологии. Аналогичная тенденция 
наблюдается и в других институтах: по 
всему фронту биологических, химических 
исследований идет провисание. Академия 
наук — огромная организация, в которой 
трудится множество людей, поэтому унич-
тожить сразу ее не удастся. Но происходя-
щее в настоящее время наводит на мысль, 
что надо просто сжаться и пережить эти 
тяжелые времена. Я совершенно уверен, 
что в обозримом будущем наступят какие-
то другие времена, когда государство 
вспомнит, что без фундаментальной науки 
у страны нет будущего, и поймет, что от 
фундаментальной науки нельзя требовать 
сиюминутных достижений и мерить ее 
результаты числом статей или какими-то 
бюрократическими формальными момен-
тами. Поэтому реформа нужна, но не такая 
«реформа», которую проводят сейчас.

— а в чем эта реформа должна за-
ключаться?

— О необходимых изменениях много 
говорилось в научных кругах последние 
лет двадцать. Мы, ученые, обеспокоены 
бюрократизацией науки, которая про-
слеживалась и до возникновения ФАНО. 
Также мы обеспокоены отсутствием под-
держки талантливой молодежи, свободно-
го научного поиска. В советское время он, 
как это ни странно звучит, был обеспечен 
гораздо лучше, несмотря на то, что очень 
большие деньги шли на оборону. Но 
остатки этих средств давали возможность 
физикам, химикам, биологам свободно 
делать свои исследования и быть на 
уровне с мировыми учеными, а в чем-то и 
опережать их. Этот свободный поиск обя-
зательно необходимо восстановить, если 
мы хотим научные работы. Кроме того, 
нужна какая-то связь с высшей школой 
науки. Но сейчас это все сотрясание воз-
духа: пока ФАНО существует в нынешнем 
виде, ни о какой реальной реформе науки 
не может быть и речи.

— к чему в перспективе может при-
вести желание Фано все оптимизиро-
вать и объединять?

— К измельчанию российской науки. 
Мы и сейчас уже не на первом месте, 
даже не в первой двадцатке. А если ничего 
не изменится, мы вообще будем позади 
планеты всей.

Все интервью  читать здесь  
http://www.newizv.ru/economics/2015-09-
28/227926-sovetnik-ran-aleksej-jablokov.
html

9 октября борису немцову испол-
нилось бы 56 лет. в передаче «культ 
личности» на радио «свобода», посвя-
щенной жизни и карьере политика, Гри-
горий явлинский вспомнил о характере 
и личности немцова, их совместной 
работе в нижегородской области и о 
его переезде в москву.

«Я с ним познакомился впервые летом 
1990 года, когда принял предложение 
Бориса Ельцина и стал вице-премьером 
российского правительства и ушел из со-
юзного правительства.

Тогда я готовил ту самую известную 
программу «500 дней». Вот тогда я с ним 
и познакомился. Но познакомился я с ним 
еще и потому, что он был очень яркий. 
Он был очень яркий, очень свободный, 
очень энергичный, очень молодой, очень 
веселый. Поскольку он был очень молод, 
то был в очень хорошей форме.

И особенность его заключалась в том, 
что он был совершенно раскованный. В 
каком-то смысле он был просто символом 
эпохи. Его манера поведения, его отноше-
ние к окружающим, к жизни, к событиям 
— она абсолютно гармонировала с эпохой. 
То есть он был абсолютный ее продукт. 
И это было настолько притягательно и 
настолько интересно, что с ним нельзя 
было не познакомиться. Это был чело-
век, воплощавший в себе все, что тогда 
происходило. Он был таким же светлым, 
наполненным воздухом, свободой, ветром. 
Вот это был Немцов.

После 1991 года, после путча, он был 

назначен губернатором. И это была, как 
вы легко можете догадаться, не совсем 
его работа. Нужна была просто помощь, 
нужен был кто-то, кто будет помогать. 
Картина, которую я увидел осенью 1991 
года, когда приезжал к нему уже в качестве 
вице-премьера союзного правительства, 
которое было сформировано Ельциным 
и Горбачевым на последнем этапе, — она 
была удручающей. Он сидел в кабинете 
первого секретаря обкома, и там даже 
не было никаких людей. Он сидел просто 
один. Была какая-то девушка, которая 
хорошо к нему относилась, — а к нему 
всегда девушки хорошо относились, — вот 
она ему приносила чай, ухаживала за ним, 
яблочки ему резала. И все, больше никого 
не было.

Надо было что-то делать. Не шутки — 
это миллионная область, там миллионы 
людей живут, и там останавливались 
заводы, там останавливался «ГАЗ», там 
были огромные заводы, которые строили 
подводные лодки. В Нижнем Новгороде 
— океанические подводные лодки! Это 
же вообще фантасмагория, где такое еще 
можно было увидеть? Их потом по Волге 
переправляли и так далее…

И вдруг он остался ответственный — 
один. Добрый Борис Николаевич его по-
слал и сказал: Боря, давай. Что «давай»? 
Что давать? Дать-то нечего. И я просто 
приехал к нему с несколькими своими 
коллегами, и мы у него жили там и зани-
мались всем.

Мы сделали одну вещь, которую даже 
сегодня интересно обсуждать, — мы сде-

лали первый региональный займ. Вы же 
представьте, что такое 1992 год: деньги 
уничтожены, никто не знает, что будет… 
А мы сделали займ. Что мы сделали? Мы 
купили нефть у соседей в Татарстане, — 
тогда это называли горюче-смазочными 
материалами (ГСМ), — и они оказались 
валютой. Они все время росли в цене, они 
же все время были нужны. А как их купить? 
Мы сделали займ. Люди нам доверяли, 
покупали так называемые «немцовки». 
Были такие. Там же фабрика Гознака была, 
и мы на ней выпускали «немцовки». Эти 
«немцовки» люди покупали, мы брали их 
деньги, покупали ГСМ, делали резервы, 
эти резервы росли в цене… Мы сберега-
ли людям деньги. Эти «немцовки» можно 
было снова обратить, но уже по новым 
ценам, с учетом инфляции.

Кроме того, там была сделана систе-

ма социальных индикаторов, по которым 
мы следили, что происходит с самыми 
незащищенными слоями. Мы открывали 
столовые для бедных людей, которые 
могли туда просто прийти, чтобы не было 
катастрофы. Еще там были программы, 
связанные с приватизацией, например. 
Борис был первым, кто убеждал Ельцина в 
том, что хочет продать таксопарк в частное 
пользование. Или, там, грузовые автомо-
били передать в частное пользование.

Это было еще до ваучеров. Это уже 
потом ваучеры все испортили, а это были 
реальные вещи.

Он был очень силен и очень хорош как 
губернатор одной из крупнейших областей 
Российской Федерации. И у него были 
колоссальные перспективы.

А когда он приехал в Москву, это было 
уже не то время, когда мы с ним познакоми-
лись. Это уже было время интриг, огромной 
коррупции, это было время продажности, 
это было время политических манипуля-
ций. Это не 1991-й год и даже не 1992-й. 
Это был 1997-й — расцвет всего этого.

И его использовали — как ширму, как 
рекламу, как лейбл, как имя. Его про-
сто использовали для прикрытия. Ему, 
собственно, мало что удавалось делать. 
Даже не стоял, с моей точки зрения, во-
прос профессиональных вещей, а просто, 
поскольку он был очень популярным, то 
пользовались его популярностью для того, 
чтобы за его спиной делать что угодно».

Полную версию программы смо-
треть здесь http://www.svoboda.org/
content/transcript/27291349.html

 борис вишневский, депутат 
законодательного собрания санкт-
петербурга (фракция «яблоко»):

— Как-то удивительно тихо про-
звучало ключевое заявление воскре-
сенья: Владимир Путин признался, что 
задачей российских военных в Сирии 
является «стабилизация законной 
власти в этой стране». 

Помнится, ранее озвучивалась 
другая версия: в Сирии российские 
военные действуют только против тер-
рористов запрещенного у нас ИГИЛа. 

Затем было сказано, что террори-
сты — все, кто против Башара Асада. 

Наконец, признано, что цель рос-
сийских властей — сохранить власть 
сирийского диктатора. О чем, соб-
ственно, говорили все это время и рос-
сийские оппозиционеры, и западные 
политики, и представители сирийской 

оппозиции, на которую (а вовсе не на 
ИГИЛ) почему-то попадала большая 
часть ударов российских ВВС. 

Стремительный переход от «на-
глая ложь!» к «да, а что такого?» 
— далеко не первый в новейшей рос-
сийской истории. 

Помнится, от категорического отри-
цания участия российского спецназа в 
крымской спецоперации весной 2014 
года Кремль сперва перешел к при-
знанию, что российские военные там 
были, а потом — и к рассказу о том, как 
лично президент принимал решение о 
«присоединении Крыма». При том, что 
с самого начала никто, кроме постоян-
ных зрителей Киселева-Соловьева, в 
этом не сомневался, как бы в Москве 
все ни отрицали. 

Что касается стремления Кремля 
к «стабилизации законной власти» в 

далекой Сирии, то, помнится, когда 
на востоке куда более близкой к нам 
Украины был поднят мятеж против 
законной власти, в Москве почему-то 
заботились не о «стабилизации», а 
о прямо противоположном, всячески 
поддерживая сепаратистов. 

И делали это, не считаясь с расхо-
дами и потерями, которые, по данным 
Андрея Илларионова, составили 377 
млрд долларов. 

По нынешним ценам — около 23 
триллионов рублей. 

По 150 тысяч рублей на каждого 
жителя России. 

Помните об этом, заходя в магазин 
или получая квитанцию на квартплату.

на фото: борис вишневский  
(г. барнаул, 2007 г.)

источник: http://echo.msk.ru/
blog/boris_vis/1638632-echo/

явлинский о немцове

алексей яблоков: «чтобы добывать неФть  
и Газ, Фундаментальная наука не нужна»

путин признался



Члены Общественной наблюда-
тельной комиссии (ОНК) Алтайского 
края Александр Гончаренко и Виктор 
Рау посетили 7 октября колонию-по-
селение № 2 в селе Новороманово 
Калманского района.

В ходе посещения члены ОНК в 
присутствии помощника начальника 
Управления федеральной службы 
исполнения наказания по Алтайско-
му краю полковника ВС (внутренней 
службы) Вячеслава Придворова 
и начальника колонии-поселения, 
подполковника ВС Андрея Иванова 
провели контрольное взвешивание 
продуктов на пищеблоке и выявили 
недостачу. 

Так, свинины вместо 15,21 кг всего 
оказалось 7,23 кг. Свинина должна 
была пойти на приготовление блюда 
201 осужденному, с названием «От-
бивная с отварными макаронами и 
соусом». 

Это блюдо недосчиталось и еще 
одного компонента — яйцо куриное. 
Согласно накладной, со склада  
6 октября на пищеблок было отпуще-
но 76,5 яиц, а на момент проверки 
там не оказалось даже несчастной 
половинки яйца. 

Не смогли найти проверяющие 
и 480 г мяса птицы, которое должно 
было пойти в обед лицам, полу-
чающим диетпитание, как правило, 

это осужденные, страдающие ВИЧ-
инфекцией. 

Не оказалось на пищеблоке и 
остатка растительного масла в коли-
честве 120 г. 

Повар Кузнецов не смог ответить 
членам комиссии, куда странным об-
разом исчезли продукты.

Перефразировав слова великого 
барда Владимира Высоцкого: «Где 
деньги, Зин?», хочется спросить: «Где 
мясо, господин Кузнецов?».

На этот и другие вопросы повару 
и материально ответственным лицам 
колонии во главе с ее начальником 
теперь придется держать ответ перед 
прокурором.

Группа российских правозащитников в 
составе экс-депутата Государственной Думы 
РФ и разработчика закона об общественном 
контроле за обеспечением прав человека в 
местах принудительного содержания России 
Валерия Борщева, президента Московского 
регионального общественного благотвори-
тельного фонда «Социальное Партнерство» 
Любови Волковой, председателя Обще-
ственной наблюдательной комиссии (ОНК) 

Алтайского края Александра Гончаренко и 
члена ОНК Челябинской области Татьяны 
Щур посетила ряд английских тюрем, где 
встретилась с волонтерами IMB (организа-
ция — аналог российских ОНК), с предста-
вителями юстиции и национальной службы 
здравоохранения.

Целью визита было изучение особен-
ностей организации медицинской помощи 
в тюрьмах Великобритании. 

Для организации медицинской помощи 
в английских тюрьмах национальная служ-
ба здравоохранения (неправительствен-
ная организация) на деньги министерства 
здравоохранения заключает договоры с 
медицинскими трастами (компаниями), 
имеющими регистрацию в специальной 
комиссии по качеству медицинских услуг 
(CQC), которые и осуществляют меди-
цинское обеспечение в тюрьмах. Это 
позволяет обеспечивать независимость 
медицинской помощи от тюремной службы 
исполнения наказания.

При этом контроль за медицинскими ус-
лугами в постоянном режиме осуществля-
ется специалистами национальной службы 

здравоохранения, CQC, IMB и инспекцией 
тюрем (структура министерства юстиции).

В 12 тюрьмах для заключенных, стра-
дающих неизлечимыми заболеваниями, 
открыты специальные отделения (хо-
списы), где помощь умирающим людям 
оказывают не только сотрудники этих 
учреждений, но и представители обще-
ственных организаций. 

Доступ родных в тюремные хосписы 
значительно упрощен. Решение о до-
срочном освобождении от отбывания на-
казания принимает министр юстиции по 
представлению медицинских работников, 
а начальник тюрьмы имеет право принять 
решение о временном освобождении от 
отбывания наказания заключенного на 
период его нахождения в госпитале.

Были и другие интересные особенно-
сти тюремной медицины в Великобрита-
нии, внедрение которых способствовало 
бы гуманизации российской тюремной 
медицины.

Российские правозащитники приняли 
участие в дискуссии, которая прошла 
в лондонском доме А.С. Пушкина. Она 

была посвящена в том числе и советскому 
самиздату «Хроника текущих событий». 

В качестве содокладчиков выступи-
ли Александр Подрабинек — советский 
диссидент, российский правозащитник, 
журналист и общественный деятель, и 
профессор Мартин Дьюхерст, который в 
советские годы принимал активное уча-
стие в распространении хроники текущих 
событий среди европейской аудитории. 

В г. Барнауле 29 сентября в конференц-
зале гостиницы «Центральная» прошли 
общественные слушания: «Ситуация с со-
блюдением прав на охрану здоровья лиц, 
находящихся в учреждениях уголовно-ис-
полнительной системы (УИС) в Алтайском 
крае», в которых приняли участие члены 
Общественной наблюдательной комиссии 
(ОНК), сотрудники федеральной службы 
исполнения наказания Алтайского края, 
представители прокуратуры, судебного 
сообщества, юстиции, администрации 
и аппарата Уполномоченного по правам 
человека, работники здравоохранения. 

 В ходе трех сессий участники заслу-
шали ряд докладов. 

Консультант уполномоченного по пра-
вам человека Любовь Березина ознако-
мила собравшихся с характером жалоб, 
поступающих в адрес регионального 
омбудсмена. Исполняющий обязанности 
начальника ФКУЗ «Медико-санитарная 
часть № 22» Евгения Волокитина рас-
сказала об организационной структуре и 

заболеваемости в учреждениях УИС края, 
а ее заместитель Елена Сапожникова 
остановилась на показателях заболева-
емости в УИС таких социально значимых 
болезней, как туберкулез и ВИЧ-инфекция. 

Заслуженный врач РФ, профессор 
АлтГУ и вице-президент независимой пси-
хиатрической ассоциации России Борис 
Пивень на примерах из своей практики 
рассказал об органических заболевани-
ях головного мозга у лиц, совершающих 
противоправные действия. 

Старший прокурор Алтайского края 
Андрей Меньшиков сделал сообщение о 
деятельности прокуратуры по надзору за 
соблюдением законов в исполнительных 
учреждениях и в следственных изоля-
торах по вопросам охраны здоровья в 
2014–2015 гг.

С презентацией на тему: «Межведом-
ственное взаимодействие в Алтайском 
крае по вопросам медико-социального со-
провождения лиц, отбывших наказание в 
пенитенциарных учреждениях» выступила 
заместитель главного врача центра по про-
филактике и борьбе со СПИДом Эльвира 
Демьяненко.

Александр Гончаренко на суд собрав-
шихся представил две презентации. Пер-
вая: «Проблемы «тюремной» медицины 
и пути их решения», в которой он оста-
новился на проблеме роста смертности в 
учреждениях УИС края и снижении числа 
досрочных освобождений от отбывания 
дальнейшего наказания по состоянию 
здоровья и привел неутешительную ста-
тистику о том, что в двух из трех случаев 
даже при наличии медицинских показаний 
суды отказывали осужденным в досрочном 
освобождении. 

Присутствующий на слушаниях за-

меститель председателя суда Алтайского 
края Владимир Городов пообещал изучить 
проблему.

Вторая презентация была посвящена 
результатам мониторинга членами ОНК 
соблюдения прав на охрану здоровья лиц, 
находящихся в учреждениях УИС Алтай-
ского края.

В течение 4 месяцев члены комиссии 
совершили 14 посещений, проверив 13 из 
16 действующих учреждений тюремной 
системы. Они провели собеседование с 
335 осужденными и обвиняемыми, а у 194 
исследовали амбулаторные и стационар-
ные медицинские карты.

Большинство из нарушений правил 
оказания медицинской помощи связаны с 
так называемым человеческим фактором 
и дефектами в организации тюремной 
медицины. 

Отдельно он остановился на нарушени-
ях в работе медиков, не столько связанных 
с профессиональными дефектами в рабо-
те, сколько носящих этический характер. 
Так, в лечебно-исправительном учрежде-
нии № 8 медицинские работники в нару-
шение закона разрешили администрации 
учреждения поместить инвалида I группы 
с нарушениями опорно-двигательных 
функций в штрафной изолятор на 13 суток. 

В заключение своего выступления 
председатель ОНК Александр Гончаренко 
сказал: «Мне импонировало, что руковод-
ство медико-санитарной части во главе 
с Евгенией Волокитиной, не дожидаясь 
слушаний, еще в ходе нашего мониторинга 
вносило коррективы в работу своих фили-
алов на местах».

Участники слушаний: начальник секто-
ра главного управления по здравоохране-
нию края Татьяна Горохова, заместитель 

начальника управления минюста края 
Лариса Жданова, первый заместитель 
главного врача краевого онкологического 
диспансера Владимир Лубенников, член 
ОНК Виктор Рау, помощник начальника УФ-
СИН России по Алтайскому краю полков-
ник внутренней службы Сергей Придворов, 
заместитель главного врача СПИД-центра 
Валентина Лукьянова и другие — приняли 
активное участие в обсуждении докладов 
и презентаций, а заместитель главного 
врача краевой клинической больницы 
Владимир Захаров предложил помощь 
в организации силами главной краевой 
больницы интернет-консилиумов в наи-
более сложных для тюремных врачей 
клинических случаях.

Мероприятие было проведено в рамках 
гранта Президента РФ и гранта Губерна-
тора Алтайского края Алтайской краевой 
общественной организацией «Защита и 
поддержка гражданских прав и инициатив» 
при поддержке независимой психиатриче-
ской ассоциации России.

слушания о тюремной медицине

российские правозащитники попали в анГлийскую тюрьму

александр Гончаренко, татьяна щур и 
валерий борщев с английскими коллегами 
из IMB.

Члены Общественной наблюдательной комиссии 
(ОНК) Алтайского края Александр Гончаренко и Вячеслав 
Горелов 10 сентября посетили места принудительного со-
держания (МПС) г. Рубцовска: исправительную колонию  
№ 10 (ИК-10), следственный изолятор № 4 (СИЗО-4) и Меж-
муниципальный отдел (МО) МВД России «Рубцовский».

Говоря об итогах посещения, председатель комиссии 
Александр Гончаренко сказал: «Нас по-прежнему беспоко-
ит уровень трудоустроенных в колонии № 10 осужденных 
(менее 15%), низкий уровень оплаты труда осужденных. 
В то же время мы должны отметить и положительные 
моменты в работе учреждений управления федеральной 
службы исполнения наказания (УФСИН) по Алтайскому 
краю. Добротный ремонт в помещениях ШИЗО и ПКТ 
провели в колонии № 10, в СИЗО-4 фактически готов к 
эксплуатации пост с камерами, условия содержания в 
которых отвечают последним требованиям. 

Иное впечатление на нас произвела ситуация в дежур-
ной части и ИВС местного отдела полиции.

Так, ряд лиц, которых доставили в отдел еще до 17 
часов предыдущего дня, заявили, что ужином их не корми-
ли, камеры не соответствуют санитарным и техническим 
требованиям. 

Мы впервые столкнулись с тем, что членам ОНК запре-
тили осмотр тех камер, в которых находились люди, что 
привело к затягиванию проверки, так как перед осмотром 
камер комиссии приходилось выводить из них арестован-
ных и подследственных. 

Начальник ИВС подполковник Александр П. лично 
инструктировал каждого содержащегося в изоляторе о 
том, что они вправе отказаться от общения с членами 
комиссии, и преуспел в этом деянии. Из 24 лиц, находя-
щихся в ИВС, только 11 человек захотели побеседовать 
с членами комиссии. 

К сожалению, в вопросах работы ИВС его начальник 
меньше преуспел.

Так, были обнаружены дефекты в ведении журнала 
медицинского осмотра, в проведении санитарной обработ-

ки прибывших лиц, в обустройстве камер и прогулочного 
дворика. 

По нашему мнению, в камерах снижено естественное 
освещение, отсутствует ночное освещение, приватность 
обеспечивается клеенчатыми материалами. В некоторых 
камерах количество койко-мест не соответствует жилой 
площади. В ИВС в полной мере не реализуется право 
административно-арестованных на ежедневные телефон-
ные звонки. Отсутствует помещение для приема передач. 
На 16 камер имеется лишь один прогулочный дворик. На 
наш взгляд, это не позволяет, особенно в зимнее время 
года, обеспечить реализацию всем прав на прогулку. 

Мы считаем, что в ИВС не выполняются заявленные 
лицензионные медицинские услуги, укладка по синдром-
ной неотложной медицинской помощи составлена на 
основании устаревших приказов и рекомендаций, многие 
лекарственные препараты отсутствуют, нет иммобилиза-
ционных шин. 

общественный контроль в действии

Где мясо, зин?

участники слушаний владимир Горо-
дов, лариса жданова и татьяна Горохова.

представители уФсин россии по 
алтайскому краю евгения волокитина и 
вячеслав придворов.

александр Гончаренко, александр 
подрабинек, любовь волкова и валерий 
борщев.
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Информируем вас о том, что при Алтайском краевом региональном отделении 
партии «ЯБЛОКО» работает Школа Собственников Жилья (ШСЖ). 

В ней  на безвозмездной основе вы получите профессиональную консультацию, 
пройдете обучение по правам собственников жилья при получении коммунальных 
услуг, при проведении текущего и капитального ремонта в многоквартирных домах,  
по вопросам, связанным с благоустройством придомовой территории и контролем 
граждан и государственных органов за деятельностью управляющих компаний и 
ресурсообеспечивающих организаций. 

предварительная запись по телефону 629-596 (вторник, пятница с 10.00 до 15.00)

если ваши пра ва нарушены
Юрист оказывает очные и заочные бесплатные 

консультации.
предварительная запись по те ле фо ну 8(3852)629-596, 

по e-mail: yabloko_altay@mail.ru
понедельник  — с 13.00 до 17.00, вторник  — с 10.00 до 14.00, 

четверг  — с 8.30 до 12.30, пятница — с 10.00 до 14.00.
Письменные обращения направлять по адресу: 656031,  

г. Барнаул, ул. Молодежная, 68а, к.105, в партию «ЯБЛОКО». 

Уважаемые читатели!

редакция принимает заявки на бесплатную подписку  
и доставку газеты. 

оформить бесплатную подписку на газету можно по адресу:  656031, 
г. барнаул, ул. молодежная, 68а, каб. 105, по телефону 8(3852)629-596 
или е-mail:  yabloko_altay@mail.ru. 

Уважаемые читатели!

требуется ваша помощь!!!
Студенту АлтГУ, будущему юристу 

андрею казакову нужна ваша помощь. 
Ему всего 20 лет, он страдает тяжелым заболеванием (остеосаркома) и 
нуждается в постоянном дорогостоящем лечении в Москве и Обнинске.
Всем, кто готов помочь, сообщаем его банковские реквизиты:

Лицевой счет № 40817810202000533727
Банк-получатель: Отделение № 8644, ОАО «Сбербанк России»
БИК 040173604, ИНН 7707083893, КПП 220202001
Корр. счет 30101810200000000604
ОКПО 09101903; ОГРН 1027700132195
Получатель: Казаков Андрей Александрович
Контактный телефон Андрея — 8-983-543-7371, 
его тети Оксаны — 8-960-946-7529

Геннадий шейда, руководитель 
алтайского отделения российского 
общественно-политического центра:

— Российские, прежде всего продо-
вольственные антисанкции стали не-
которым стимулом для такого аграрного 
региона, как Алтайский край. В этом году 
в АПК наблюдается позитивная динами-
ка: рост примерно 7%. Заметно выросло 
производство сыров, растет производство 
мяса птицы. Ожидается более высокий, 
на 10–12%, рост производства зерновых 
и зернобобовых культур (около 4 млн т) — 
самый весомый каравай Сибири.

Край имеет один из самых низких гос-
долгов на душу населения, что позволяет 
более активно привлекать и использовать 
федеральные бюджетные ресурсы и про-
граммы.

В то же время приходится констатиро-
вать, что, несмотря на государственную 
поддержку аграрного сектора, урожайность 
зерновых на Алтае ниже чем, например, в 
соседней Новосибирской области, более 
сложной по природно-климатической зоне. 
Процесс импортозамещения привел и к 
таким неожиданным результатам, как сни-
жение качества ряда продуктов, например 
сыров. В прессе и социальных сетях шла 
и продолжает идти активная дискуссия об 
объемах поставляемого пальмового масла 
и снижении качества сыра.

Однако в крае сохранились сыродель-
ческие предприятия, которые, как говорит-
ся, держат марку. Мясокомбинаты этим 
летом испытывали проблемы с сырьем. 

Недавно один из фермеров заявил, что 
крестьяне убирают хлеб, но не столько 
благодаря государственной поддержке, а 
усилиями перекупщиков и частных инве-
сторов. Ожидается более низкий урожай 
гречки — до 30%, что может привести к 
росту ее дефицита в торговых сетях.

Глава региона Александр Карлин (не-
давно отметил свое 10-летнее пребывание 
на этом посту), несмотря на то, что заве-
дены уголовные дела на десяток мэров, 
включая главу администрации Барнаула, 
падение реальных доходов населения 
(на 10%) и одну из самых низких средних 
заработных плат в России, пока имеет 
устойчивые позиции.

Послушал на сессии городского Со-
вета «отцов города»: горюют, сердешные, 
что, мол, нет у них никакой управы на 
управляющие компании. Залез в Интернет, 
наткнулся на первую попавшуюся. Домов 
обслуживает — с полсотни. А работников, 
включая директора, всего десяток. Как тут 
проблемам не появиться?

Мусор накопился, житель пожаловал-
ся, СЭС (по-новому — Роспотребнадзор, 
но так — и короче, и привычнее) пришла 
и оштрафовала, компания вывоз орга-
низовала, штраф оплатила и перед СЭС 
отчиталась. И так — до следующего раза, 
а их только за 2014 год набралось аж 
ДЕВЯТЬ. По 11 тысяч рублей за каждый, 
то есть почти 100 тысяч в сумме. К СЭС 
не придерешься, работают как часы — 
сколько раз пожалуемся, столько раз и 
штрафанут. Двадцать так двадцать, со-
рок так сорок: пока деньги у компании не 
кончатся. Наши, между прочим, денежки 
— других у «управляшек» нет. Спросишь: 
почему ремонт не делается? Отвечают: 
завелся злыдень-чистоплюй, разорил 
вконец доносами.

Но вот закавыка! Штрафы компании 
директор ни разу не обжаловал. А свой 
персональный штраф в три сотни рублей 
бросился отбивать в суд. И штраф вроде 
мизерный, и с мусором не связан. Юристы 

объяснили: штраф — это администра-
тивное взыскание; накопится несколько 
— могут дисквалифицировать. И прощай, 
любимая работа! А также и зарплата  
в 30 тысяч в месяц.

За невывоз мусора закон позволяет 
штрафовать хоть компанию, хоть директо-
ра. Но директора — не трогают. Почему? 
Руководство СЭС утверждает, что плана 
по штрафам у них нет и от денег этих им 
ничего не достается. Мол, все равно, кого 
штрафовать.

Почему бы депутатам не пригласить 
руководителя местного Роспотребнадзо-
ра и спросить ненавязчиво: отчего такой 
перекос по штрафам? Может, недогляд 
какой? Или текстовку менять в компьютере 
сложно? Если по теории вероятности — 
должно быть 50 на 50. Может, предложить 
для решения монетку? В смысле: решка 
выпала — отвечать компании, а орел — 
тогда руководитель.

Привлекут какого-либо директора па-
ру-тройку раз подряд — глядишь, что-то 
улучшится. Или новый директор придет 
— деньги-то неплохие. И у СЭС работы 
поубавится. И на что-то другое полезное 
время появится. 

…Жаль, что я не депутат. Но ведь это 
поправимо?! Выборы-то не последние!

P.S. Оказалось, что факты, описанные 
в статье Геннадия Митяева, относятся к 
УК «Надежда» и ее директору — Алексею 
Одегову, кандидату от «Единой России», 
которого избирательная комиссия призна-
ла победителем на прошедших выборах.

Уважаемые избиратели! Выражаю 
глубокую признательность всем, кто 
поддержал мою кандидатуру, проголо-
совав за меня 13 сентября. В этот раз 
мы не победили. Но прошедшие выбо-
ры показали, что все может решить 
ОДИН голос! А это значит, что все 
зависит от каждого из вас. Впереди 
— новые выборы. Идей и предложений 
по улучшению жизни и у меня, и у пар-
тии «ЯБЛОКО» — хоть отбавляй! И 
мы не собираемся сидеть сложа руки. 
Поэтому наши с вами общие победы 
— впереди!

 С уважением, Геннадий МИТЯЕВ, 
член Совета местного отделения  

г. Рубцовска  РОДП «ЯБЛОКО»

Счастлив имеющий медиков в родне. 
Еще лучше быть большим начальником. 
Для остальных поход к врачу в Рубцовске 
часто выглядит так. 

…Три часа ночи. К поликлинике подъ-
езжают первые такси и у дверей накапли-
вается очередь. В шесть утра болящих 
запускают внутрь, но их собралось уже 
столько, что не всем хватает стульев, 
чтобы присесть. В половине восьмого 
открываются заветные окошечки реги-
стратуры. С талончиками к терапевтам 
проблем меньше, а вот к узким специ-
алистам (невропатологу, эндокринологу и 
т.д., даже к хирургу) — всего по несколько 
штук, а то и по одному. «Отоваренные» 
не скрывают радости, остальные, вяло 
возмущаясь, расходятся — чтобы зав-
тра прийти пораньше. Когда утренние 
подъемы надоедят, можно отправиться 
в платную клинику. Руководство здраво-
охранения сетует на нехватку врачей и 
рекламирует запись по Интернету.

Пункт 8.5 «Территориальной програм-
мы государственных гарантий бесплатно-
го оказания гражданам медицинской по-
мощи на 2015 год и на плановый период 
2016 и 2017 годов» гласит:

«…прием врачей-специалистов при 
оказании первичной специализирован-
ной медико-санитарной помощи в пла-
новой форме — срок ожидания не более 
10 рабочих дней с момента обращения».

Если вам об этом не рассказали — то 
больницу могут оштрафовать на сумму от 
10 до 30 тысяч рублей, а должностных лиц 
— от 5 до 15 тысяч (ст. 6.30 «Кодекса РФ 
об административных правонарушениях»).

Так вот, уважаемые читатели! Совету-
ем делать так. Приходите в поликлинику 
в удобное время. Если нет талонов на се-
годня и не дают на ближайшие 10 дней — 
пишите заявление (в двух экземплярах!) 
на имя главного врача, регистрируйте его 
в приемной; копию с указанием входящей 
даты оставляйте себе. Если в течение  
10 рабочих дней вам так и не помогли — с 
больницы можно будет взыскать расходы 
на оказание платных услуг (сохраните 
договор, чеки или квитанции!).

Параллельно обращайтесь в местное 
отделение РОДП «ЯБЛОКО» по адресу: 
г. Рубцовск, бульвар Победы, 8, каб.22. 
Прием ведется по вторникам, с 10 до 13 
часов.

Кстати, если вы «семипалатинец», 
вам обязаны провести диспансеризацию 
— НЕ РЕЖЕ ОДНОГО РАЗА в ГОД.

Ваши обращения помогут решить на-
конец проблему. Практически все рубцов-
ские больницы — краевые учреждения. 
В силу ст. 78 «Основ законодательства 
об охране здоровья граждан» они имеют 
право вносить краевой власти предложе-
ния по оптимизации оказания гражданам 
медицинской помощи. Нет врачей? Ре-
шайте вопрос о зарплатах и квартирах. 
Властного ресурса у городского Совета 
хватает: Владимир Брагин, Игорь Да-
нилюк — главные врачи. Председатель 
социального комитета Марат Гинатуллин 
и Владимир Кравцов — бывшие главные 
врачи. Все они — члены фракции «Еди-
ная Россия», некоторые — не первый 
срок в Совете.

Считаем: раз проблема не решается 
— значит, не хватает маленькой пружин-
ки, чтобы их подталкивать. Роль такой 
пружинки мы и сыграем.

Ольга ОЖГИБИЦЕВА, 
председатель местного отделения 

г. Рубцовска РОДП «ЯБЛОКО»

давайте жить чисто! недоступное — доступно!

особое мнение


